

III Congreso Internacional de Investigación y Práctica Profesional en Psicología XVIII Jornadas de Investigación Séptimo Encuentro de Investigadores en Psicología del MERCOSUR. Facultad de Psicología - Universidad de Buenos Aires, Buenos Aires, 2011.

El secuestro: un problema de la infancia en suramérica.

Battaglini, Yanela.

Cita:

Battaglini, Yanela (2011). *El secuestro: un problema de la infancia en suramérica. III Congreso Internacional de Investigación y Práctica Profesional en Psicología XVIII Jornadas de Investigación Séptimo Encuentro de Investigadores en Psicología del MERCOSUR. Facultad de Psicología - Universidad de Buenos Aires, Buenos Aires.*

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/000-052/580>

ARK: <https://n2t.net/ark:/13683/eRwr/hPK>

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: <https://www.aacademica.org>.

EL SECUESTRO: UN PROBLEMA DE LA INFANCIA EN SURAMÉRICA

Battaglini, Yanela
Sociedad Internacional de Psicología
Criminológica-Representación Venezolana

RESUMEN

El secuestro, como forma de delito, ha cobrado un auge inesperado en los últimos años en algunos de los países de la región suramericana. Este fenómeno, no sólo afecta al sistema social general, sino que deja huellas traumáticas sobre la víctima directa y su entorno cercano. Se toman para el estudio tres países: Argentina, Colombia y Venezuela. Colombia posee larga tradición en este tipo de delito; en Argentina y Venezuela, el secuestro ha tenido un repunte que hace necesaria la creación de unidades y equipos especiales, siempre desde el punto de vista criminológico. Sin embargo, aún se observa relegamiento de las víctimas. Es de interés abordar este último punto y trazar ideas de intervención que atiendan principalmente a la infancia, población extremadamente vulnerable en estos casos. Reflexiones finales en relación a protocolos de interrogatorio y atención dirigidos a niños/as que hayan sufrido un evento traumático como este.

Palabras clave

Secuestro Victimología Infancia

ABSTRACT

KIDNAPPING: A PROBLEM OF CHILDREN IN SOUTH AMERICA

Kidnapping as a form of crime has become an unexpected boom in recent years in some countries of the South American region. This phenomenon affects not only the general social system, but leaves traces on the direct victim trauma and its immediate surroundings. Taken to study three countries: Argentina, Colombia and Venezuela. Colombia has a long tradition in this type of crime, in Argentina and Venezuela, the abduction has had a rally that calls for the creation of units and special teams, always from a criminological point of view. However, there is still relegation of the victims. It is of interest to address this point and draw intervention ideas that serve primarily children, extremely vulnerable population in these cases. Final thoughts regarding interrogation and care protocols aimed at children / as having undergone a traumatic event like this.

Key words

Kidnapping Victimology Childhood

BIBLIOGRAFÍA

Cicatrices del secuestro, niños y niñas en la mira de los secuestradores, Publicación del Observatorio de Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario de la Vicepresidencia de la República, Bogotá, 2003.

El secuestro Extorsivo en la República Argentina, Magnitud del fenómeno y estrategias de persecución penal en el contexto local y regional, Procuraduría General de la Nación, KONRAD-ADENAUER-STIFTUNG, Argentina, 2006.

Battaglini, Y. El secuestro en Venezuela: conversación con Fermín Mármol León, 2009.